
Discours de la cérémonie de vœux 
François CHOLLEY- 9janvier 2015 

Je vous accueille ce soir au nom des adjoints et des 
conseillers délégués qui m'entourent, de tous les élus du 
Conseil municipal de Villemoisson présents ce soir, ainsi que 
des élus du conseil municipal d'enfants. Je vous accueille 
aussi au nom de tous les employés de la commune qui 
travaillent chaque jour au service des habitants et des 
habitantes et que je souhaite saluer en votre nom. 

Malheureusement, notre rencontre est affectée par les 
dramatiques événements qui se sont déroulés il y a deux 
jours, le mercredi 7, avec le lâche assassinat de journalistes 
qui défendaient la liberté de la presse, mais plus encore 
notre liberté de parole et de pensée.Je ne voudrais pas non 
plus oublier l'assassinat de deux policiers et d'employés. 
C'est donc bien toute la société qui a été visée. Nous 
exprimons notre compassion envers les victimes et leurs 
proches, mais aussi la colère et la détermination envers les 
assassins qui doivent être traqués et châtiés par la justice. 
Etj'ajouterai qu'ils ne nous font pas peur. Je souhaite aussi 
solennellement rendre hommage au remarquable travail 
des forces de police et de gendarmerie. 

Ce soir, nous avions choisi de vous accueillir autour 
d'une exposition sur les fraternisations de Noël1914. 
Pourquoi ?N'est-ce pas un peu décalé ?Je ne le crois pas. 
Parce que cela démontre que la fraternité entre les hommes 
peut surmonter la barbarie et les ordres d'en haut ou d'ailleurs. 

Vous comprenez donc à quel point le jumelage avec Bad 
Schwartau doit être réel pour être symbolique d'espoir 
entre les ennemis d'hier qui sont des amis aujourd'hui car 
ils partagent le respect et la tolérance de l'autre, privilégient 
le dialogue à la condamnation sectaire. 

L'Europe asu forger la paix depuis 60 ans mais ef.le a 
récemment attisé des conflits dramatiques à ses frontières 
ce qui a engendré le chaos qui règne en Ukraine. en Libye 
ou en Syrie. Il se trouve que je suis allé dans tous ces pays, 
«avant ». Ce n'était pas parfait loin s'en faut, mais osons 
le dire, c'est bien pire aujourd'hui et nous ne pouvons pas 
rester indifférents. L'actualité nous le rappelle. 

Th.ermograph.ie 

Un drone dans le ciel 
de Villemoisson 

Le jeudi 11 décembre, au lever 
du jour, un objet volant identifié 
a pu être aperçu dans le ciel de 
Villemoisson... Rien d'anormal, 
tout était sous contrôle. 

Afin d' amél iorer les perfo rmances 
énergétiques de nos b âtiments 

co m m unaux, et donc d'alléger les 
fac tures de gaz et d ' électricité pour 
abaisser les charges de la commune, la 
municipal ité a déc idé de faire effectuer 
un bilan t herm ique de tro is bâti ments 
qu' il :1ous semblait utii e de vérifier : 
le groupe scolaire Émile Bouton, 
le Manoir du Vieux Logis et la salle 
polyvalente. 

Po ur ce faire, !a société UFLY nous 
a proposé une prestatio n de survols 
par drone des bâtiments c ib lés, avec 
un e caméra t hermi que embarq uée . 
Ces su :-vols ont été effectués de 7h00 
à 9h30 sur !'ensemble des trois bât i
men ts. Les opérat ions se sont oar

fa itement dé roulées considé rant que 
pour effectuer des tests thermiques sur 
des bâtiments dans ces cond itions. il 
faut une météo particu lière, et qu·en 
l'occurrence, le jour choisi fut idéal. 

Les matériels utilisés pour effectuer les 
prises de vues c nt été pou r l'essentiel 
un drone à nacelle avec matériel de vue 
embarqué (caméra infrarouge OPTRIS 
et une caméra c lass ique GOPRO) et 
une caméra thermique de point FUR. 

L.es résultats sont concluants et parfois 
surprenants , dans le se ns où nous 
aurions attendu des résultats à cer
tains endroits et pas à d ' autres. 

Des acti ons à divers deg rés d'amé
lioration sont d'ores et déjà prévues 
pour l'ensemb le de ces bâtiments. 

Nous vous présento ns page 7 quel
ques photos et co mmentaires extraits 
du rapport . 

http:Th.ermograph.ie


École municipale de musique 

L'audition de Noël 
Pour leur audition de fin de trimestre, les élèves de l'école de musique ont été accueillis cette année dans la grande 
salle Bad Schwartau du Manoir du Vieux Logis. 

Une nouvelle formule a été adoptée cette année; les 
familles des élèves ont été invitées à venir écouter 
l'ensemble des participants, et pas seulement leur 
proche. Presque tous ont ainsi joué le jeu et c'est 
donc devant un public nombreux et ému que chacun 
a su nous faire apprécier les extraits préparés pour 
l'occasion. Les spectateurs ont pu mesurer les pro
grès des musiciens depuis début septembre grâce 
au travail mené avec leurs professeurs. Nous avons 
ainsi écouté successivement solistes et quelques 
petits groupes, pianistes, saxophonistes, violo
nistes, flûtistes ... et la chorale du cours de solfège. 
La soirée s'est terminée autour d'un verre offert par 
la municipalité agrémentée de petits plats préparés 
par les familles. 

Procho..inement. .. 
Ouverture d'un cours collectif de Djembé - percussions mandingues - à l'école municipale de musique. 
Renseignements : 01 69 51 56 08 

Événement 

Créations et saveurs 
Pour son 1oe anniversaire, le marché des saveurs et de la création 
a pris ses aises ; un espace plus grand que les années passées, la 
salle polyvalente des Érables, et une participation plus nombreuse 
des artisans. 41 exposants de différentes communes ont répondu 
présents lors du week-end des 22 et 23 novembre. Pour le plaisir 
des yeux et des papilles, bijoux, vêtements, peinture, vaisselle, 
sacs, gourmandises... ont ravi tous les curieux. 

Unanimement, les exposants ont tement entre la municipalité, qui a 
apprécié d'avoir à leur disposition 
de larges espaces pour mettre en 
valeur toutes leurs créations ainsi 
que le placement des stands qui 
leur a permis de voir et de discuter 
à loisir avec leurs collègues. Les 
nombreux visiteurs semblaient eux 
aussi satisfaits de cette installation 
conviviale et chaleureuse. Plusieurs 
créateurs ont confié avoir réalisé 
un très bon chiffre d'affaire. Le 
vernissage a été réalisé conjoin

offert les boissons, et les exposants 
qui ont apporté diverses choses 
à grignoter. Suite aux votes des 
visiteurs pour le stand le plus joli
ment décoré sur le thème de Noël, 
Monsieur Le Maire a remis le prix 
à Mme LANOUE, Villemoisson
naise. Cette nouvelle formule sera 
reconduite l'année prochaine avec 
de nouvelles créations. Tous les 
artistes seront les bienvenus ! 
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France. Leur permettre de réussir, c'est la 
seule façon de lutter efficacement contre 
le chômage qui est actueilement le plus 
grand fléau auquel nous devons faire face. 
Mais ils se désespèrent d'un pays dans 
lequel/a réussite et l'ambition sont ace 
point taxées et mises sous contraintes. Les 
initiatives et les capacités dïnnovation sont 
nombreuses mais elles sont découragées. 
Il faut redonner de l'espoir, vite et fort. 
Beaucoup plus vite et beaucoup plus fort 
que ce qui est annoncé. Pour me faire 
comprendre, je vous invite àméditer 
cette phrase de Victor Hugo qui disait : 
« le progrès ce n'est rien d'autre tjUe lu 
révolution fuite al'um.iuble >>. 

un découpage alors que les compétences 
des régions vont prochainement être 
discutées au parlement Nous ne pouvons 
accepter un projet refusé par 43 des 48 
communes concernées et !ltat ferait 
honneur à la démocratie en nous écoutant. 
Nous sommes fa vorables à l'évolution 
des communautés d'agglomération pour 
autant que ce!a repose sur un projet 
partagé et la préservation de la proximité 
entre les instances dirigeantes et les 
habitants. Des discussions sont possibles 
avec I'Arpajonnais sur ces bases. La CAVO 
a déjà organisé des réunions publiques et 
nous poursuivrons notre mobilisation. Pour 
illustrer ce qu'apporte la CAVO àceux qui 
en douteraient,je citerai le remarquable 

En ouverture de la cérémonie, le Centenaire fut évoqué en chanson. La chorale, dirigée par 
Béatrice WOLTZ, interpréta deux chants qui furent pour beaucoup dans le • déclenchement » des 
fraternisations, notamment la nuit de Noël1914, • Adeste Fideles " et • Stille Nacht •, ce dernier 
symboliquement chanté en Français, Anglais et Allemand. Les choristes portaient au revers le bleuet, 
renvoyant à la mémoire des soldats français, ou le coquelicot, à celle des soldats britanniques. 

L'été dernier. comme un coup de tonnerre, 
nous avons découvert ce projet de 
création d'un grand Evry dans lequel 
nous serions absorbés. D'une largeur 
de 50 km, avec 534 000 habitants, 
48 communes. Au nom de quoi ? On 
nous dit que c'est pour faire pendant 
au grand Paris. J'en doute, puisque ce 
dernier comptera 7 miliions d'habitants. 
Pour faire des économies au nom du 
slogan éculé " big is beauti.ful n , alors que 
toutes les études démontrent que plus 
la collectivité est importante, plus elle 
est dépensière ?Nous ne sommes pas 
contre des évolutions mais nous exigeons 
qu'elles soient préparées et concertées. 
Nous avons bâti à six la communauté 
d'agglomération du Val d'Orge sur un 
projet auquel ont progressivement adhéré 
volontairement d'autres communes. 

Nous ne pouvons accepter un 
découpage arbitraire et injustifié alors 
même que les départements sont promis 
à une disparition en 2020; enfin, c'est ce 
qui se raconte. Nous ne pouvons accepter 

travail de la médiathèque, la desserte en 
fibre optique du bas de Villemoisson qui 
sera prochainement commercialisée ou 
les nombreux travaux de voirie. En 2015 
nous allons vous solliciter directement 
pour discuter du mode de gestion de l'eau 
potable en régie directe ou en affermage. 

L'an passé,/avais relaté fe dérailiement du 
train Corail en gare de Brétigny-sur-Orge 
de juillet 2013 consécutif à une défaillance 
technique sur une éclisse. Je dénonçais, 
comme beaucoup ae mes collègues, 
l'absence d'entretien et de travaux 
sérieux de maintenance sur cette ligne C, 
sans jamais être entendu. Et cet été, ce 
fut l'incendie du poste d'aiguillage des 
Ardoines qui aeu comme conséquence 
la réduction des dessertes ferroviaires 
de notre territoire. Certes, la cause est 
accidentelle, mais !a vétusté et la fragilité 
des installations techniques de cette ligne 
restent patentes. Et achaque réunion, 
nous avons droit à un concert du quatuor, 
Région et STIF, RFF et SNCF En musique, 
il n'y a pas de chef d'orchestre pour un 
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La carte des vœux de la Municipalité était placée 
également sous le signe du Centenaire. Le soldat qui 
y figure songe peut-être à ces vers de Paul Fort ... 
(poème" Ce que nous défendons,. de janvier 1915). 

quatuor, mais pour celui-là c'est vraiment 
indispensable. 

Vous aurez compris que j'ai souhaité être 
direct dans mon propos. J'ai simplement 
souhaité m'inspirer de Warren Buffet qui a 
écrit « vous n'avez pus mison puree gue 
d'autres sont d'accord uvee vous. Vous 
uvez mison puree-gue vos faits sont 
emets et votre raisonnement juste ». 

Au nom de vos élus, je salue le 

dynamisme de nos 70 associations qui 

vous proposent des loisirs, de la culture, 

des activités sportives et font aussi vivre la 

solidarité comme àtravers le Téléthon, tes 

coopérations internationales, la brocante et 

bien d'autres. Je veux donc remercier tout 

particulièrement les bénévoles associatifs, 

essentiels ànotre communauté. 


Je voudrais avoir aussi une pensée pour 

tous ceux qui sont touchés par ta maladie 

et mènent un dur et douloureux combat. 

Ils ont toute notre affection. Qu'ils soient 

au sein du conseil municipal. des anciens 

consei!lers ou parmi nos ou vos proches. 


Encore une fois bonne et heureuse année 

à tous. Mes souhaits et mon espoir de 

bonne santé. de bonl1eur. de réussite dans 

vos aspirations pour vous -même. votre 

famille et tous vos proches, malgré les 

dramatiques événements que nous vivons. 


Et pour reprendre le début de mes propos, 

je dirai simplement : 


Je suis Charlie, 

Vous êtes Charlie, 

Nous sommes tous Charlie. 

Vive la République, vive la France. 

Merci. 
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Mo.rtinsmark 

Week-end d'échange et de solidarité 
Les 7 et 8 novembre derniers, une délégation vil
lemoissonnaise s'est déplacée à Bad Schwartau, 
dans le cadre du traditionnel Martinsmark, salon 
solidaire, organisé par nos amis allemands. 

Commémoration 

258 anniversaire 
de la réunification 

Le 9 novembre 2014, Monsieur Émile 
MERCIER, Conseiller municipal, représen
tait la ville de Villemoisson, àla cérémonie 
organisée àBad Schwartau dans le cadre 
des célébrations en souvenir de la chute 
du mur de Berlin, le 9 novembre 1989. 
Au nom du maire, il rappelait notre atta
chement àl'amitié développée entre nos 
deux pays àtravers le jumelage. 

Vœux 

Une cérémonie sous 
le signe de la fraternité 

Le maire, François CHOLLEY, accompagné de Viviane LE BLANC, 
maire-adjoint, afait le déplacement en Allemagne pour assister 
à la cérémonie des vœux de M. Gerd SCHUBERTH (à droite sur 
la photo), maire de Bad Schwartau. 

Le club des Amis des Anciens, 
représenté par son Président, 
Gérard FRANÇOIS et Nicole WAR
TNER, ont participé à la vente de 
patchworks, gâteaux bretons et 
nougats au profit des services 
sociaux de la ville. Josiane PAPA
DOPOULOS, Présidente de l'As
sociation Villemoisson Gym faisait 
également partie du voyage pour 
une première prise de contact avec 
son homologue en Allemagne. 
L'accueil réservé par notre ville 
jumelle, et son maire, Monsieur 
SCHUBERTH, a comme toujours 
été très chaleureux. Une visite 
de la très belle ville de Lubeck a 
été organisée pour la délégation 

Charte 

Charte associative 
un engagement mutuel 
la diversité des associations constitue une 
véritable richesse pour la vie de notre com
mune. C'est pourquoi, nous avons voulu 
à Villemoisson, valoriser ce dynamisme 
et renforcer les relations partenariales 
existantes entre les associations elles
mêmes et la commune. 

En septembre, un groupe de travail, ayant 
pour objectif l'élaboration d'une charte, aété 
proposé aux présidents de toutes les asso
ciations Un document de travail de base a 
initié la réflexion du groupe à partir duquel 
chaque participant a pu s'exprimer sur ses 
attentes et obligations concernant la gestion 
des associations. Cela aperm1s àcertams de 
découvrir d'autres fonctionnements associatifs, 
d'en comparer certains aspects avec les leurs, 
à d'autres de pouvoir définir préciSément 
leurs attentes vis-à-viS de la commune mais 
aussi d'expliquer quelle place ils souhaitaient 
maintenir ou espérer dans la vie communale. 

Après plusieurs échanges le document aété 
finalisé , la Charte aété rédigée tel un code 
de bonnes conduites, un accord moral entre 

française et celle de Pologne, pré
sente également, ainsi que la visite 
du Musée de Bad Schwartau qui 
présentait, à la demande du direc
teur du musée, une magnifique 
exposition photos «Bella ltalia» 
sur les villes italiennes, organisée 
par Mme Brigitte MERCIER, ville
moissonnaise, agrémentée par la 
prestation d'un orchestre de qua
lité qui interpréta des chants tradi
tionnels italiens. Le samedi soir la 
délégation a été invitée au bal des 
tireurs, une très belle et grandiose 
cérémonie. Le dimanche matin, 
retour sur Paris, avec beaucoup de 
souvenirs et de projets qui, nous 
l'espérons vont se concrétiser. 

les associations et la municipalité et les 
associations défimssant donc les attentes 
et les obligations de chacun . A la majorité il 
a été décidé par ce groupe de travail qu'elle 
s'appliquerait àtoutes les associations àbut 
non lucratif actives sur Villemoisson-sur-Orge. 

Elle aété soumise au vote du conseil municipal 
du jeudi 13 novembre 2014 et aété adoptée 
à la majorité. 

La signature de la Charte n'exclut pas la signa
ture de convention particulière et propre à 
chaque association quand cela est nécessaire. 

La signature officielle de cette charte par les 
présidents d'association a eu lieu le samedi 
13 décembre, en présence de M. CHOLLEY, 
des adjointes aux assocmtions, à la culture 
et à l'animation et d'élus, en salle du consml. 

Cette cérémonie aperm1s un nouveau temps 
d'échanges entre les présidents d'associations 
et la municipalité. Le groupe de travail de 
cette charte aprévu chaque année un temps 
d'évaluation afin de la faire évoluer en fonction 
des besoins des utilisateurs. 
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1 nvestissement 

Dépenses: 2 192,5 (en milliers d'euros) 

NATURE DES DÉPENSES 	 M:!f1@1M:IfH~i COMMENTAIRES 

Remboursement d'emprunts 267 272 

Travaux courants et achats d'équipements 121,2 196,5 
Coût construction réinscrit : club-ados, 

Grands programmes 1 497 1 687 gymnase Bouton et salle de musculation, 
provision honoraires construction CTM 

Dépenses imprévues, amortissement de subventions, 13,8 37immobilisations en cours et opération d'ordre entre sections 

TOTAL 


Recettes: 2 192,5 (en milliers d'euros) 

NATURE DES RECETTES 	 M:lfNUM:!f{al~j COMMENTAIRES 

Récupération de TVA des travaux deRécupération TVA et TLE 	 17555 l'année N-2 dont 103 pour WINDSOR 
Subventions 568 - Sera repris au BS, hors 20% à revoyure 

Autofinancement à reprendre au BSEmprunts 	 909 1 650 5• qui annulera l'inscription de cet emprunt 
Autofinancement et amortissements 

367 367provenant du budget d'investissement(*) 

TOTAL 


Ratios financiers/habitant 	 Principales opérations 
d'équipement 
____L_~--------------~(année de référence : 20î 3) 


(strate : communes de 5 000 habitants et plus) (hors reconstruct ion des bâtiments) 


MOYENNES Groupe scolaire Bouton ..... ..... ..... ................. 27,5 k€ 

INFORMATIONS NATIONALES (dont équipemen. 1rformat1que) 
FINANCIÈRES DE LA STRATE 

Bâtiments communaux ..... .. ..........................." 30 k€
(SOURCE : DGCL) (mise aux nor:nes handicapés) 


Matériel de transport .. .. .. .. ... .. .. .. ... .. ... .. .. .. .. ... .. 40 k€
Dépenses réelles de fonctionnement 695,23 1 029,00 
(minibus)

Produits des Impositions directes 418,73 448,00 
Matériel service technique ........................... ... 10 k€


Recettes réelles de fonctionnement 747,06 1167,00 (.J util!age) 
Dépenses d'équipement brut 270,51 385,00 Panneau d'affichage électronique ............ ...... 10 k€ 

Encours de la dette 	 218 .. 66 881,00 

Club ados ................ .................................... .. 17 k€ 

DGF (àotation Ëtat) 	 113,68 203,00 (aménagement Intéri eur) 
Dépenses de personnel/dépenses 

46.1 9% 49,85% Matériel sportif ........ .. .. ........... ........................ 10 k€
réelles de fonctionnement (premier équipement gymn&sê Bouton)
Dépenses de fonctionnement et 

Honoraires .. .......... .. .................. ................... 210 k€
remboursement de la dette en caoi- 98,20% 97,77% 
(construction GTM . isolatk:n gymnase Erables)tai/recettes réelles de fonctionnement 

Dépenses d'équipement brut/recettes 36,21% 32,99%
réelles de fonctionnement 
Encours de la dette/recettes réelles 

29,27% 75,49%de fonctionnement 

Une imposition moyenne plus faible que la moyenne, une 
dotation de l'État plus faible, une gestion serrée afin de dégager 
un autofinancement qui permettra de réaliser nos grands projets 
sans mettre en péril l'avenir, autrement dit sans augmenter 
l'endettement qui pénaliserait l'avenir de la commune. 
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Correspondant défense 

Cérémonies du 11 novembre 

Lors de la commémoration de l'Armistice de 1918, des membres du 
Conseil Municipal Enfants ont lu des extraits de lettres d'enfants à leurs 
pères soldats, à l'instar de cette petite Françoise, âgée de 6 ans, qui 
écrivait à son père en août 1914 : " Cher Papa{... ] je tâche d 'être sage 
pour que tu reviennes bientôt ... "· La petite Françoise ne s'appelait 
pas encore Françoise Dolto .. . 

Plus largement, un groupe de travail lié aux commémorations va 
être mis en place début 2015. Toute personne souhaitant s'investir, 
à quelque degré que ce soit, dans une dynamique mémorielle (qu 'elle 
soit pédagogique, éducative, citoyenne et surtout créative) est chaleu
reusement conviée à y participer. 

Des métiers citoyens 
Pour en revenir à un contexte plus présent, ont 
été présentés au Forum des métiers du collège, le 
13 décembre dernier, les différents métiers de la 
sécurité globale (Ministères de la Défense, de l'In
térieur, de la Justice et des Affaires étrangères), 
fonctions aujourd'hui placées sous le signe de la 
paix, à la fois publique et internationale.La démarche ne s'inscrivait nullement dans 
une volonté de « recrutement, ; il s'agissait bien plutôt de présenter aux collégiens 
la gamme très large de métiers offerts par ces ministères, bien au-delà de ceux 
qu'on leur associe habituellement. Il s'agissait par ailleurs de démentir les idées 
reçues et préjugés que l'on peut concevoir au sujet de ces métiers d'intelligence 
et de psychologie,et notamment de réaffirmer que ces voies professionnelles sont 
tout autant féminines que masculines. 

On recherche 
des artistes amateurs... 
Dans le cadre du spectacle du Téléthon, une petite «Création 
centenaire» (musique et danse) portant notamment sur La Chan
son de Craonne et La Butte rouge aouvert la voie aux artistes et 
créateurs qui souhaiteraient évoquer la période allant de la Belle 
Époque aux Années folles (que le conflit se situe au premier plan 
ou en simple toile de fond de leur création). Le projet musical 
présenté au Téléthon a vocation à se développer et a besoin 
pour cela de la participation de chanteurs, danseurs, acteurs, 
plasticiens..• locaux. 

Contact pour l'ensemble de ces initiatives 
Gaël PILORGET - gpilorget@ac-paris.fr 
ou par courrier en Mairie - http://cdvso.wordpress.com 

Au petit bonheur 

Des loups à Villemoisson ? 
Le samedi 22 novembre, 32 enfants et 
leurs familles ont assisté à un spectacle 
offert par l'association Au Petit Bonheur. 
La troupe, la Compagnie des Rêves, a 
fait partager son amour et son combat 
pour la nature et les animaux à travers 
un conte, "Soon &Shanka, entre femmes 
et loups", prétexte à la transmission d'un 
message fort sur le respect Deux magni
fiques chiens loups de Tchécoslovaquie, 
véritables comédiens du spectacle ont ravi 
les petits et les grands. Le CCAS a offert 
ensuite un goüter en présence de Monsieur 
le Maire et les enfants sont repartiS avec 
un jouet gentiment offert par l'association. 

Pi\JO l70lid~rité 


Un dépôt vente 
au service du social 
L'équipe de l'association Au Petit Bonheur vous accueille les mercredis 
et jeudis de 14h00 à 16h30 dans ses locaux au 32 rue Marcel Girard. 
Vous pouvez déposer des vêtements, du linge de maison,des jouets en bon 
état Les bénévoles après tri, lavage, repassage les mettent en vente à des 
petits prix pour permettre à tous d'en profiter.Avec les fonds récoltés, les 
familles en difficulté de Villemmsson peuvent être aidées (loyer, factures 
EDF,cantine ... ) sur orientation du service soc1al de la mairie. Des vestiaires 
gratuits sont également offerts aux personnes recommandées par les 
assistantes soc1ales. Une braderie est organisée un samedi par trimestre. 
Alors n'hésitez plus,venez rencontrer l'équipe du Petit bonheur pour faire 
un don ou faire vos achats. 
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Bâtiments 
~ 

Un drone dans le ciel de Vi ll emoisson (suite) 

Extraits du rapport d'inspection thermographique 

Gymnase parc des Érables - toiture 

D La to iture du gym nase, dans sa globalité , n e fait 
pas apparaître de défaut thermi que (em arq uab le. 

El La pa rti e d e to iture côté entrée pri ncipale laisse 
voir des problèmes d 'i solat ion. En particul ier sur la 
partie droi te où on distingue clairement les défauts. 
Il sem ble s'ag ir d e d iscontinui té de l'isolant; une 
véri fication visue!le serait nécessaire. 

Groupe scolaire Émile Bouton 
façade extérieure {rue Émile Bouton) 

D On retrouve les zo nes de chaleu r correspondant 
probablement à des radiateurs. Le point im portant 
sur le relevé de température du p rof il rest e la diffé
rence de tempé'rature entre le haut et le bas de la 
courbe de p resque 3=c. On constatem également 
que certa ines f enêtres cnt des entou rages t rès 
c lairs. S 'il s 'ag it de pa rtie s ou vrantes , les JO ints 
sont probablement à revoir. 

Les Érables : on a blanchi 
1·avant-cour de 1•école 

l es écoliers et ieurs parentsont pu dernièrement assister 
au dépôt de plusieurs tonnes de graviers clairs, puis à 
'!eur étalement devant l'er:trée de r établissement scolaire. 
Cette opération avait pour objet de prévenir la formation 
de flaques d'eau propices à des mélanges récréatifs de 
terres mouillées ou à des expéri mentations artistiques 
sur manteaux à capuche avant l'entrée en ciasse. Le 
service technique a remo!ayé également en plusieurs 
points le chemin conduisant nos jeunes affamés du midi 
jusqu'au réfec·oire. 

Ça chauffe à !•élémentaire Bouton ! 
L'école élémentaire Émile Bouton a bénéficié 
du remplacement de sa chaudière. Le r~ouve1 

équipement représentant un investissement 
communal s'élevant àprès de 39 000 euros 
a été !nstalié le 13 r~ovembre dernier. Après 
unepremière périodede réglages opérés è 
partir de la températurerelevée par la scnde 
extérieure. les enseigna.nts et leurs élèves 
peuvent savourer les performances de cette 
chaudièreà condensation de dern ière géné
ration induisant une réduction de 30%de la 
consommation d'énergie, contribuant ainsi 
à la maîtrise des dépenses communales. 

Voirie 


~!!'Jt'S de 
LnngptJn~ : 

~n&~~!at~~n 

d'un 3' parme:au 
d'infonM!lon 
~Ufl.'1i.!n:SU?t" . 
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Partenariat 

Les « Forestiers Juniors » : 
quand l'école se met au vert ! 

Durant l'année scolaire 2014/2015, 
tous les élèves de l'école élémentaire 
des Érables suivront le programme 
d'éducation à l'environnement« Fores
tiers Juniors"· L'année passée, quatre 
classes avaient suivi une partie du 
cursus, cette année tous ont choisi de 
suivre le chemin de l'école de la nature! 

Ce cursus pédagogique est encadré 
par l'Agence des Espaces Verts (AEV) 
de la Région Île-de-France, aménageur 
et gestionnaire du domaine régional 
du Hurepoix. C'est sur ce site que se 
déroulent toutes les sorties en forêt, en 
alternance avec les ateliers en classe. 

Consciente que l'attachement de la nature 
se forge dès le plus jeune âge et que les 
enfants sont les éco-citoyens de demain, 
I'AEV a eu l'idée, au début des années 
90, d'un vaste projet visant à faire décou
vrir aux écoliers franciliens l'étendue du 
patrimoine naturel de leur région . 

Rentrée 2015 

Inscriptions 
scolaires: pensez-y! 
Les inscriptions des enfants nés en 2012 
qui effectueront leur entrée en première 
année de maternelle àla prochaine rentrée 
sont d'ores et déjà ouvertes. La clôture 
étant fixée au 18 mai 2015, les parents 
sont invités àprendre rendez-vous avec le 
service scolaire (du lundi au vendredi, aux 
horaires d'ouverture de la mairie). 

Pour en savoir plus 
Tél. 01 69 51 56 09-Attention: l'inscription 
en mairie est également obligatoire pour 
les enfants déjà scolarisés, arrivant sur la 
commune. 

Cette initiative a officiellement germé indices d'animaux, cycle de l'eau, fasci
en 1992, en collaboration avec l'Office nantes petites bestioles, 1 000 feuilles 
National des Forêts et l'Education natio 1 000 formes, de la fleur au fruit. 
nale . Encadré par une équipe d'éco-ani
mateurs dynamiques et passionnés, le L'approche sensorielle, émotive et créa
cursus s'appuie sur un principe fon tive est privilégiée pour les plus jeunes, 
damental : celui de faire participer les alors qu'en cours moyen le travail consiste 
enfants. Ils sont donc toujours impli davantage à construire une réflexion, par 
qués et mis en situation. L'apprentissage exemple à faire prendre conscience au 
démarre au CP et se poursuit tout au citoyen en herbe de l'impact de ses actes 
long du cycle primaire. Les thématiques au quotidien. Autant d'apprentissages 
abordées et les activités associées sont pour que les jeunes Forestiers Juniors 
variées et enrichies chaque année, afin de villemoissonnais deviennent les meil
coller au plus près des projets éducatifs leurs ambassadeurs de la préservation 
et des programmes en vigueur (traces et du patrimoine naturel de demain. 

Pour en savoir plus sur l'Agence des Espaces Ve ' 
Aménageur et gestionnaire de l'espace régional de l'Hurepoix - www.aev-iledefrance.fr 

.------- ---Spectacle-------, 

Noël en maternelle 
Jeudi 4 décembre, les élèves des mater
nelles Érables et Bouton se sont rendus 
au Ludion pour assister au spectacle de 
Noël. Au programme : « Le Noël des petits 
ramoneurs» de la compagnie La Cicadelle. 
Un écran géant est installé et le comédien 
passe de la scène à l'écran où il emmène 
les enfants à la découverte de mondes 
fantastiques. Un bon moment festif pour 
lancer les fêtes de Noël ! 
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Correspondant défense 

Cérémonies du 11 novembre 

Lors de la commémoration de l'Armistice de 1918, des membres du 
Conseil Municipal Enfants ont lu des extraits de lettres d'enfants à leurs 
pères soldats, à l'instar de cette petite Françoise, âgée de 6 ans, qui 
écrivait à son père en août 1914 : " Cher Papa{... ] je tâche d 'être sage 
pour que tu reviennes bientôt ... "· La petite Françoise ne s'appelait 
pas encore Françoise Dolto .. . 

Plus largement, un groupe de travail lié aux commémorations va 
être mis en place début 2015. Toute personne souhaitant s'investir, 
à quelque degré que ce soit, dans une dynamique mémorielle (qu 'elle 
soit pédagogique, éducative, citoyenne et surtout créative) est chaleu
reusement conviée à y participer. 

Des métiers citoyens 
Pour en revenir à un contexte plus présent, ont 
été présentés au Forum des métiers du collège, le 
13 décembre dernier, les différents métiers de la 
sécurité globale (Ministères de la Défense, de l'In
térieur, de la Justice et des Affaires étrangères), 
fonctions aujourd'hui placées sous le signe de la 
paix, à la fois publique et internationale.La démarche ne s'inscrivait nullement dans 
une volonté de « recrutement, ; il s'agissait bien plutôt de présenter aux collégiens 
la gamme très large de métiers offerts par ces ministères, bien au-delà de ceux 
qu'on leur associe habituellement. Il s'agissait par ailleurs de démentir les idées 
reçues et préjugés que l'on peut concevoir au sujet de ces métiers d'intelligence 
et de psychologie,et notamment de réaffirmer que ces voies professionnelles sont 
tout autant féminines que masculines. 

On recherche 
des artistes amateurs... 
Dans le cadre du spectacle du Téléthon, une petite «Création 
centenaire» (musique et danse) portant notamment sur La Chan
son de Craonne et La Butte rouge aouvert la voie aux artistes et 
créateurs qui souhaiteraient évoquer la période allant de la Belle 
Époque aux Années folles (que le conflit se situe au premier plan 
ou en simple toile de fond de leur création). Le projet musical 
présenté au Téléthon a vocation à se développer et a besoin 
pour cela de la participation de chanteurs, danseurs, acteurs, 
plasticiens..• locaux. 

Contact pour l'ensemble de ces initiatives 
Gaël PILORGET - gpilorget@ac-paris.fr 
ou par courrier en Mairie - http://cdvso.wordpress.com 

Au petit bonheur 

Des loups à Villemoisson ? 
Le samedi 22 novembre, 32 enfants et 
leurs familles ont assisté à un spectacle 
offert par l'association Au Petit Bonheur. 
La troupe, la Compagnie des Rêves, a 
fait partager son amour et son combat 
pour la nature et les animaux à travers 
un conte, "Soon &Shanka, entre femmes 
et loups", prétexte à la transmission d'un 
message fort sur le respect Deux magni
fiques chiens loups de Tchécoslovaquie, 
véritables comédiens du spectacle ont ravi 
les petits et les grands. Le CCAS a offert 
ensuite un goüter en présence de Monsieur 
le Maire et les enfants sont repartiS avec 
un jouet gentiment offert par l'association. 
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Un dépôt vente 
au service du social 
L'équipe de l'association Au Petit Bonheur vous accueille les mercredis 
et jeudis de 14h00 à 16h30 dans ses locaux au 32 rue Marcel Girard. 
Vous pouvez déposer des vêtements, du linge de maison,des jouets en bon 
état Les bénévoles après tri, lavage, repassage les mettent en vente à des 
petits prix pour permettre à tous d'en profiter.Avec les fonds récoltés, les 
familles en difficulté de Villemmsson peuvent être aidées (loyer, factures 
EDF,cantine ... ) sur orientation du service soc1al de la mairie. Des vestiaires 
gratuits sont également offerts aux personnes recommandées par les 
assistantes soc1ales. Une braderie est organisée un samedi par trimestre. 
Alors n'hésitez plus,venez rencontrer l'équipe du Petit bonheur pour faire 
un don ou faire vos achats. 
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1 nvestissement 

Dépenses: 2 192,5 (en milliers d'euros) 

NATURE DES DÉPENSES 	 M:!f1@1M:IfH~i COMMENTAIRES 

Remboursement d'emprunts 267 272 

Travaux courants et achats d'équipements 121,2 196,5 
Coût construction réinscrit : club-ados, 

Grands programmes 1 497 1 687 gymnase Bouton et salle de musculation, 
provision honoraires construction CTM 

Dépenses imprévues, amortissement de subventions, 13,8 37immobilisations en cours et opération d'ordre entre sections 

TOTAL 


Recettes: 2 192,5 (en milliers d'euros) 

NATURE DES RECETTES 	 M:lfNUM:!f{al~j COMMENTAIRES 

Récupération de TVA des travaux deRécupération TVA et TLE 	 17555 l'année N-2 dont 103 pour WINDSOR 
Subventions 568 - Sera repris au BS, hors 20% à revoyure 

Autofinancement à reprendre au BSEmprunts 	 909 1 650 5• qui annulera l'inscription de cet emprunt 
Autofinancement et amortissements 

367 367provenant du budget d'investissement(*) 

TOTAL 


Ratios financiers/habitant 	 Principales opérations 
d'équipement 
____L_~--------------~(année de référence : 20î 3) 


(strate : communes de 5 000 habitants et plus) (hors reconstruct ion des bâtiments) 


MOYENNES Groupe scolaire Bouton ..... ..... ..... ................. 27,5 k€ 

INFORMATIONS NATIONALES (dont équipemen. 1rformat1que) 
FINANCIÈRES DE LA STRATE 

Bâtiments communaux ..... .. ..........................." 30 k€
(SOURCE : DGCL) (mise aux nor:nes handicapés) 


Matériel de transport .. .. .. .. ... .. .. .. ... .. ... .. .. .. .. ... .. 40 k€
Dépenses réelles de fonctionnement 695,23 1 029,00 
(minibus)

Produits des Impositions directes 418,73 448,00 
Matériel service technique ........................... ... 10 k€


Recettes réelles de fonctionnement 747,06 1167,00 (.J util!age) 
Dépenses d'équipement brut 270,51 385,00 Panneau d'affichage électronique ............ ...... 10 k€ 

Encours de la dette 	 218 .. 66 881,00 

Club ados ................ .................................... .. 17 k€ 

DGF (àotation Ëtat) 	 113,68 203,00 (aménagement Intéri eur) 
Dépenses de personnel/dépenses 

46.1 9% 49,85% Matériel sportif ........ .. .. ........... ........................ 10 k€
réelles de fonctionnement (premier équipement gymn&sê Bouton)
Dépenses de fonctionnement et 

Honoraires .. .......... .. .................. ................... 210 k€
remboursement de la dette en caoi- 98,20% 97,77% 
(construction GTM . isolatk:n gymnase Erables)tai/recettes réelles de fonctionnement 

Dépenses d'équipement brut/recettes 36,21% 32,99%
réelles de fonctionnement 
Encours de la dette/recettes réelles 

29,27% 75,49%de fonctionnement 

Une imposition moyenne plus faible que la moyenne, une 
dotation de l'État plus faible, une gestion serrée afin de dégager 
un autofinancement qui permettra de réaliser nos grands projets 
sans mettre en péril l'avenir, autrement dit sans augmenter 
l'endettement qui pénaliserait l'avenir de la commune. 
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Mo.rtinsmark 

Week-end d'échange et de solidarité 
Les 7 et 8 novembre derniers, une délégation vil
lemoissonnaise s'est déplacée à Bad Schwartau, 
dans le cadre du traditionnel Martinsmark, salon 
solidaire, organisé par nos amis allemands. 

Commémoration 

258 anniversaire 
de la réunification 

Le 9 novembre 2014, Monsieur Émile 
MERCIER, Conseiller municipal, représen
tait la ville de Villemoisson, àla cérémonie 
organisée àBad Schwartau dans le cadre 
des célébrations en souvenir de la chute 
du mur de Berlin, le 9 novembre 1989. 
Au nom du maire, il rappelait notre atta
chement àl'amitié développée entre nos 
deux pays àtravers le jumelage. 

Vœux 

Une cérémonie sous 
le signe de la fraternité 

Le maire, François CHOLLEY, accompagné de Viviane LE BLANC, 
maire-adjoint, afait le déplacement en Allemagne pour assister 
à la cérémonie des vœux de M. Gerd SCHUBERTH (à droite sur 
la photo), maire de Bad Schwartau. 

Le club des Amis des Anciens, 
représenté par son Président, 
Gérard FRANÇOIS et Nicole WAR
TNER, ont participé à la vente de 
patchworks, gâteaux bretons et 
nougats au profit des services 
sociaux de la ville. Josiane PAPA
DOPOULOS, Présidente de l'As
sociation Villemoisson Gym faisait 
également partie du voyage pour 
une première prise de contact avec 
son homologue en Allemagne. 
L'accueil réservé par notre ville 
jumelle, et son maire, Monsieur 
SCHUBERTH, a comme toujours 
été très chaleureux. Une visite 
de la très belle ville de Lubeck a 
été organisée pour la délégation 

Charte 

Charte associative 
un engagement mutuel 
la diversité des associations constitue une 
véritable richesse pour la vie de notre com
mune. C'est pourquoi, nous avons voulu 
à Villemoisson, valoriser ce dynamisme 
et renforcer les relations partenariales 
existantes entre les associations elles
mêmes et la commune. 

En septembre, un groupe de travail, ayant 
pour objectif l'élaboration d'une charte, aété 
proposé aux présidents de toutes les asso
ciations Un document de travail de base a 
initié la réflexion du groupe à partir duquel 
chaque participant a pu s'exprimer sur ses 
attentes et obligations concernant la gestion 
des associations. Cela aperm1s àcertams de 
découvrir d'autres fonctionnements associatifs, 
d'en comparer certains aspects avec les leurs, 
à d'autres de pouvoir définir préciSément 
leurs attentes vis-à-viS de la commune mais 
aussi d'expliquer quelle place ils souhaitaient 
maintenir ou espérer dans la vie communale. 

Après plusieurs échanges le document aété 
finalisé , la Charte aété rédigée tel un code 
de bonnes conduites, un accord moral entre 

française et celle de Pologne, pré
sente également, ainsi que la visite 
du Musée de Bad Schwartau qui 
présentait, à la demande du direc
teur du musée, une magnifique 
exposition photos «Bella ltalia» 
sur les villes italiennes, organisée 
par Mme Brigitte MERCIER, ville
moissonnaise, agrémentée par la 
prestation d'un orchestre de qua
lité qui interpréta des chants tradi
tionnels italiens. Le samedi soir la 
délégation a été invitée au bal des 
tireurs, une très belle et grandiose 
cérémonie. Le dimanche matin, 
retour sur Paris, avec beaucoup de 
souvenirs et de projets qui, nous 
l'espérons vont se concrétiser. 

les associations et la municipalité et les 
associations défimssant donc les attentes 
et les obligations de chacun . A la majorité il 
a été décidé par ce groupe de travail qu'elle 
s'appliquerait àtoutes les associations àbut 
non lucratif actives sur Villemoisson-sur-Orge. 

Elle aété soumise au vote du conseil municipal 
du jeudi 13 novembre 2014 et aété adoptée 
à la majorité. 

La signature de la Charte n'exclut pas la signa
ture de convention particulière et propre à 
chaque association quand cela est nécessaire. 

La signature officielle de cette charte par les 
présidents d'association a eu lieu le samedi 
13 décembre, en présence de M. CHOLLEY, 
des adjointes aux assocmtions, à la culture 
et à l'animation et d'élus, en salle du consml. 

Cette cérémonie aperm1s un nouveau temps 
d'échanges entre les présidents d'associations 
et la municipalité. Le groupe de travail de 
cette charte aprévu chaque année un temps 
d'évaluation afin de la faire évoluer en fonction 
des besoins des utilisateurs. 
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France. Leur permettre de réussir, c'est la 
seule façon de lutter efficacement contre 
le chômage qui est actueilement le plus 
grand fléau auquel nous devons faire face. 
Mais ils se désespèrent d'un pays dans 
lequel/a réussite et l'ambition sont ace 
point taxées et mises sous contraintes. Les 
initiatives et les capacités dïnnovation sont 
nombreuses mais elles sont découragées. 
Il faut redonner de l'espoir, vite et fort. 
Beaucoup plus vite et beaucoup plus fort 
que ce qui est annoncé. Pour me faire 
comprendre, je vous invite àméditer 
cette phrase de Victor Hugo qui disait : 
« le progrès ce n'est rien d'autre tjUe lu 
révolution fuite al'um.iuble >>. 

un découpage alors que les compétences 
des régions vont prochainement être 
discutées au parlement Nous ne pouvons 
accepter un projet refusé par 43 des 48 
communes concernées et !ltat ferait 
honneur à la démocratie en nous écoutant. 
Nous sommes fa vorables à l'évolution 
des communautés d'agglomération pour 
autant que ce!a repose sur un projet 
partagé et la préservation de la proximité 
entre les instances dirigeantes et les 
habitants. Des discussions sont possibles 
avec I'Arpajonnais sur ces bases. La CAVO 
a déjà organisé des réunions publiques et 
nous poursuivrons notre mobilisation. Pour 
illustrer ce qu'apporte la CAVO àceux qui 
en douteraient,je citerai le remarquable 

En ouverture de la cérémonie, le Centenaire fut évoqué en chanson. La chorale, dirigée par 
Béatrice WOLTZ, interpréta deux chants qui furent pour beaucoup dans le • déclenchement » des 
fraternisations, notamment la nuit de Noël1914, • Adeste Fideles " et • Stille Nacht •, ce dernier 
symboliquement chanté en Français, Anglais et Allemand. Les choristes portaient au revers le bleuet, 
renvoyant à la mémoire des soldats français, ou le coquelicot, à celle des soldats britanniques. 

L'été dernier. comme un coup de tonnerre, 
nous avons découvert ce projet de 
création d'un grand Evry dans lequel 
nous serions absorbés. D'une largeur 
de 50 km, avec 534 000 habitants, 
48 communes. Au nom de quoi ? On 
nous dit que c'est pour faire pendant 
au grand Paris. J'en doute, puisque ce 
dernier comptera 7 miliions d'habitants. 
Pour faire des économies au nom du 
slogan éculé " big is beauti.ful n , alors que 
toutes les études démontrent que plus 
la collectivité est importante, plus elle 
est dépensière ?Nous ne sommes pas 
contre des évolutions mais nous exigeons 
qu'elles soient préparées et concertées. 
Nous avons bâti à six la communauté 
d'agglomération du Val d'Orge sur un 
projet auquel ont progressivement adhéré 
volontairement d'autres communes. 

Nous ne pouvons accepter un 
découpage arbitraire et injustifié alors 
même que les départements sont promis 
à une disparition en 2020; enfin, c'est ce 
qui se raconte. Nous ne pouvons accepter 

travail de la médiathèque, la desserte en 
fibre optique du bas de Villemoisson qui 
sera prochainement commercialisée ou 
les nombreux travaux de voirie. En 2015 
nous allons vous solliciter directement 
pour discuter du mode de gestion de l'eau 
potable en régie directe ou en affermage. 

L'an passé,/avais relaté fe dérailiement du 
train Corail en gare de Brétigny-sur-Orge 
de juillet 2013 consécutif à une défaillance 
technique sur une éclisse. Je dénonçais, 
comme beaucoup ae mes collègues, 
l'absence d'entretien et de travaux 
sérieux de maintenance sur cette ligne C, 
sans jamais être entendu. Et cet été, ce 
fut l'incendie du poste d'aiguillage des 
Ardoines qui aeu comme conséquence 
la réduction des dessertes ferroviaires 
de notre territoire. Certes, la cause est 
accidentelle, mais !a vétusté et la fragilité 
des installations techniques de cette ligne 
restent patentes. Et achaque réunion, 
nous avons droit à un concert du quatuor, 
Région et STIF, RFF et SNCF En musique, 
il n'y a pas de chef d'orchestre pour un 
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La carte des vœux de la Municipalité était placée 
également sous le signe du Centenaire. Le soldat qui 
y figure songe peut-être à ces vers de Paul Fort ... 
(poème" Ce que nous défendons,. de janvier 1915). 

quatuor, mais pour celui-là c'est vraiment 
indispensable. 

Vous aurez compris que j'ai souhaité être 
direct dans mon propos. J'ai simplement 
souhaité m'inspirer de Warren Buffet qui a 
écrit « vous n'avez pus mison puree gue 
d'autres sont d'accord uvee vous. Vous 
uvez mison puree-gue vos faits sont 
emets et votre raisonnement juste ». 

Au nom de vos élus, je salue le 

dynamisme de nos 70 associations qui 

vous proposent des loisirs, de la culture, 

des activités sportives et font aussi vivre la 

solidarité comme àtravers le Téléthon, tes 

coopérations internationales, la brocante et 

bien d'autres. Je veux donc remercier tout 

particulièrement les bénévoles associatifs, 

essentiels ànotre communauté. 


Je voudrais avoir aussi une pensée pour 

tous ceux qui sont touchés par ta maladie 

et mènent un dur et douloureux combat. 

Ils ont toute notre affection. Qu'ils soient 

au sein du conseil municipal. des anciens 

consei!lers ou parmi nos ou vos proches. 


Encore une fois bonne et heureuse année 

à tous. Mes souhaits et mon espoir de 

bonne santé. de bonl1eur. de réussite dans 

vos aspirations pour vous -même. votre 

famille et tous vos proches, malgré les 

dramatiques événements que nous vivons. 


Et pour reprendre le début de mes propos, 

je dirai simplement : 


Je suis Charlie, 

Vous êtes Charlie, 

Nous sommes tous Charlie. 

Vive la République, vive la France. 

Merci. 
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École municipale de musique 

L'audition de Noël 
Pour leur audition de fin de trimestre, les élèves de l'école de musique ont été accueillis cette année dans la grande 
salle Bad Schwartau du Manoir du Vieux Logis. 

Une nouvelle formule a été adoptée cette année; les 
familles des élèves ont été invitées à venir écouter 
l'ensemble des participants, et pas seulement leur 
proche. Presque tous ont ainsi joué le jeu et c'est 
donc devant un public nombreux et ému que chacun 
a su nous faire apprécier les extraits préparés pour 
l'occasion. Les spectateurs ont pu mesurer les pro
grès des musiciens depuis début septembre grâce 
au travail mené avec leurs professeurs. Nous avons 
ainsi écouté successivement solistes et quelques 
petits groupes, pianistes, saxophonistes, violo
nistes, flûtistes ... et la chorale du cours de solfège. 
La soirée s'est terminée autour d'un verre offert par 
la municipalité agrémentée de petits plats préparés 
par les familles. 

Procho..inement. .. 
Ouverture d'un cours collectif de Djembé - percussions mandingues - à l'école municipale de musique. 
Renseignements : 01 69 51 56 08 

Événement 

Créations et saveurs 
Pour son 1oe anniversaire, le marché des saveurs et de la création 
a pris ses aises ; un espace plus grand que les années passées, la 
salle polyvalente des Érables, et une participation plus nombreuse 
des artisans. 41 exposants de différentes communes ont répondu 
présents lors du week-end des 22 et 23 novembre. Pour le plaisir 
des yeux et des papilles, bijoux, vêtements, peinture, vaisselle, 
sacs, gourmandises... ont ravi tous les curieux. 

Unanimement, les exposants ont tement entre la municipalité, qui a 
apprécié d'avoir à leur disposition 
de larges espaces pour mettre en 
valeur toutes leurs créations ainsi 
que le placement des stands qui 
leur a permis de voir et de discuter 
à loisir avec leurs collègues. Les 
nombreux visiteurs semblaient eux 
aussi satisfaits de cette installation 
conviviale et chaleureuse. Plusieurs 
créateurs ont confié avoir réalisé 
un très bon chiffre d'affaire. Le 
vernissage a été réalisé conjoin

offert les boissons, et les exposants 
qui ont apporté diverses choses 
à grignoter. Suite aux votes des 
visiteurs pour le stand le plus joli
ment décoré sur le thème de Noël, 
Monsieur Le Maire a remis le prix 
à Mme LANOUE, Villemoisson
naise. Cette nouvelle formule sera 
reconduite l'année prochaine avec 
de nouvelles créations. Tous les 
artistes seront les bienvenus ! 
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Discours de la cérémonie de vœux 
François CHOLLEY- 9janvier 2015 

Je vous accueille ce soir au nom des adjoints et des 
conseillers délégués qui m'entourent, de tous les élus du 
Conseil municipal de Villemoisson présents ce soir, ainsi que 
des élus du conseil municipal d'enfants. Je vous accueille 
aussi au nom de tous les employés de la commune qui 
travaillent chaque jour au service des habitants et des 
habitantes et que je souhaite saluer en votre nom. 

Malheureusement, notre rencontre est affectée par les 
dramatiques événements qui se sont déroulés il y a deux 
jours, le mercredi 7, avec le lâche assassinat de journalistes 
qui défendaient la liberté de la presse, mais plus encore 
notre liberté de parole et de pensée.Je ne voudrais pas non 
plus oublier l'assassinat de deux policiers et d'employés. 
C'est donc bien toute la société qui a été visée. Nous 
exprimons notre compassion envers les victimes et leurs 
proches, mais aussi la colère et la détermination envers les 
assassins qui doivent être traqués et châtiés par la justice. 
Etj'ajouterai qu'ils ne nous font pas peur. Je souhaite aussi 
solennellement rendre hommage au remarquable travail 
des forces de police et de gendarmerie. 

Ce soir, nous avions choisi de vous accueillir autour 
d'une exposition sur les fraternisations de Noël1914. 
Pourquoi ?N'est-ce pas un peu décalé ?Je ne le crois pas. 
Parce que cela démontre que la fraternité entre les hommes 
peut surmonter la barbarie et les ordres d'en haut ou d'ailleurs. 

Vous comprenez donc à quel point le jumelage avec Bad 
Schwartau doit être réel pour être symbolique d'espoir 
entre les ennemis d'hier qui sont des amis aujourd'hui car 
ils partagent le respect et la tolérance de l'autre, privilégient 
le dialogue à la condamnation sectaire. 

L'Europe asu forger la paix depuis 60 ans mais ef.le a 
récemment attisé des conflits dramatiques à ses frontières 
ce qui a engendré le chaos qui règne en Ukraine. en Libye 
ou en Syrie. Il se trouve que je suis allé dans tous ces pays, 
«avant ». Ce n'était pas parfait loin s'en faut, mais osons 
le dire, c'est bien pire aujourd'hui et nous ne pouvons pas 
rester indifférents. L'actualité nous le rappelle. 

Th.ermograph.ie 

Un drone dans le ciel 
de Villemoisson 

Le jeudi 11 décembre, au lever 
du jour, un objet volant identifié 
a pu être aperçu dans le ciel de 
Villemoisson... Rien d'anormal, 
tout était sous contrôle. 

Afin d' amél iorer les perfo rmances 
énergétiques de nos b âtiments 

co m m unaux, et donc d'alléger les 
fac tures de gaz et d ' électricité pour 
abaisser les charges de la commune, la 
municipal ité a déc idé de faire effectuer 
un bilan t herm ique de tro is bâti ments 
qu' il :1ous semblait utii e de vérifier : 
le groupe scolaire Émile Bouton, 
le Manoir du Vieux Logis et la salle 
polyvalente. 

Po ur ce faire, !a société UFLY nous 
a proposé une prestatio n de survols 
par drone des bâtiments c ib lés, avec 
un e caméra t hermi que embarq uée . 
Ces su :-vols ont été effectués de 7h00 
à 9h30 sur !'ensemble des trois bât i
men ts. Les opérat ions se sont oar

fa itement dé roulées considé rant que 
pour effectuer des tests thermiques sur 
des bâtiments dans ces cond itions. il 
faut une météo particu lière, et qu·en 
l'occurrence, le jour choisi fut idéal. 

Les matériels utilisés pour effectuer les 
prises de vues c nt été pou r l'essentiel 
un drone à nacelle avec matériel de vue 
embarqué (caméra infrarouge OPTRIS 
et une caméra c lass ique GOPRO) et 
une caméra thermique de point FUR. 

L.es résultats sont concluants et parfois 
surprenants , dans le se ns où nous 
aurions attendu des résultats à cer
tains endroits et pas à d ' autres. 

Des acti ons à divers deg rés d'amé
lioration sont d'ores et déjà prévues 
pour l'ensemb le de ces bâtiments. 

Nous vous présento ns page 7 quel
ques photos et co mmentaires extraits 
du rapport . 
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